

町の貸付金制度見直しは

町長

動向や要望を含め金融機関と検討



高野賢治 議員

町長 町の貸付金制度見直しは。

〔答〕 商工会金融委員会との意見交換会や、町広報紙への掲載等、制度活用を推進している。制度見直しについては、近隣市町の動向や中小企業者の要望を含



滋賀県野洲市の野洲図書館

め、各金融機関と連携しながら制度検討を進めます。
〔町長〕 平成25年度概算要求で進めているが、詳細は教育委員会の考え方で進めています。

〔答〕 「教育長」 昨年の12月に「図書館整備計画委員会」を設置し、基本構想・基本計画を3月までに策定することになっていきます。

施設の内容については、資料館・児童館などの複合施設を目標

し、九州防衛局と補助事業の活用について協議しています。

〔町長〕 平成25年度概算要求で進めているが、

詳細は教育委員会の考え方で進めています。

〔答〕 埋蔵文化財を観光資源として活用出来ないか。

〔答〕 百足塚古墳から出土した埴輪などは、西日本でも珍しいもので、発見以降、全国の博物

館に貸出しするほど貴重なものです。これらの埋蔵文化財の活用については、小中学生の歴史の授業、文化会館での特別展示等随時活用しています。

町では、現在これらの埋蔵文化財を含む文化財を展示収蔵する施設を検討しています。

〔答〕 百足塚古墳から出土した埴輪などは、西日本でも珍しいもので、発見以降、全国の博物

自殺予防の取り組みは

町長

精神保健福祉士を配置



増永逸雄 議員

町長 自殺予防の取り組みと地域連携の状況は。

〔答〕 予防の取り組みは、パンフレット・リーフレットの全戸配布、研修会への参加や研修

会の開催等を実施しています。

本年度より、福祉課に精神保健福祉士の専門相談員を配置し、自殺対策等の相談体制の充実を図っています。

また、民間の協力団体も発足し活動をしていますので、これから連携して予防・啓発

に取り組みます。

〔答〕 農地集積の現状と今後の取り組みは。

〔答〕 平成22年度の農用地面積は2201ha、認定農業者への集積面積は1952ha、集積率は88.7%になりました。

面的集積を所有権の移転で実現することは、農地価格等から不可能なところもあります。

貸付が多くなると思いますが、所有者の協力を得て推進します。
〔答〕 男女共同参画の現



福祉課に配置された精神保健福祉士の中武浩一さん

状と今後の進め方は。

〔答〕 平成19年度に男女共同参画地域リーダー会議の中から、男性の料理教室を取り組むことになりました。

平成20年度に2回、平成21年度に1回開催しました。

町の審議会等で女性委員の登用状況は、平成22年度4月1日現在で、委員数258名のうち、43名で16.7%になります。

今後女性委員の積極的な登用を考えていきます。

ワクチン接種公費助成は

町長 個人負担ないよう助成する



倉永豪修 議員

問 日本の国民皆保険制度は、「全ての人々に国中どこでも質の良い医療を提供している。」とWHO始め世界各国から世界一と絶賛評価されている。TPP参加により、原則禁止されている混合診療はどのように影響が出てくるのか。

答 混合診療が解禁されれば、保険適用外の診療を受けようとする保険適用の診療まで全額患者負担となるため、多額の医療負担となると考えられる。国民が公平で平等な医療が受けられることが重要と考えているので、国の動向を注視していきたい。



障がい者の自立支援等施設

問 子宮頸がんワクチン・ヒブ（インフルエンザb型）・小児用肺炎球菌ワクチン接種緊急特別基金は今年度で終了となるため、平成24年度は公費助成が無くなることも考えられるが。

答 町民の健康を守る取り組みを進めるため平成24年度は国の助成が無くても個人負担がないよう公費助成します。

問 障害者自立支援法の改正に伴い、市町村と都道府県の役割分担はどの様になるか。

答 障がい者及び障がい児支援の一層の充実を図るため平成24年度からは、通所サービスは市町村の業務となり、入所サービスについては、県が実施主体となります。

コンタマー75W以上の無料化は

町長 被害区域であり議論必要



丹邦敏 議員

問 コンタマー（※）85W以上の町補助制度、本町のテレビジョン半額補助及びエアコンの電気料一部補助の趣旨と目的は何か。

答 民生の安定・福祉の向上です。

問 明確な回答となっていない。

答 国はコンタマー75W以上に対して平等原則どおり補助している。新富町では85W以上となっており、その違いは何か。

答 昭和54年当時基地対策の無い状況の中で、基地周辺の住民との協議において執行されていると理解している。



新田原基地を離陸するF-15

問 町も国の基準（コンタマー75W）に制度改革が必要と考えるが。

答 国に対して環境整備を強く要望している。

問 空調機（エアコン）の一部電気料補助、テレビジョンの半額補助は平等の原則においてコンタマー75W以上の住民は受ける権利を有するものであり、今後は無料化を求める。

答 被害区域は75Wの範囲であり、今後の議論が必要である。

❖ 住民の電気料負担を軽減しエアコンを有効に活用するために町内全域に対し、補助が出来る様、強く要望する。

※コンタマー：等高線、海岸線。第1種区域、第2種区域及び第3種区域の基となる線をいう。

※WG：ワーキング・グループ、作業部会。



町民の生活に欠かせない一般廃棄物の収集運搬業務

事業所の周知指導は

環境道長
環境課

今後啓発を行いたい



下村 豊 議員

【問】①一般廃棄物処理における町の責任は、②生活系の委託業者と事業所系の許可業者数は、

系が1社、事業系が3社であります。

【答】①一般廃棄物を排出している事業所数は、②事業所への周知指導は、③町が事業所を掌握する必要性は、

【問】環境水道課長①正確につかんでいません。②平成17年に啓発した後はやっています。今後啓発を行いたいと思えます。

【答】環境水道課長①新田小中学校の24年度からの一貫教育移行への準備状況は、

【問】町長③それに相応するものについては町がやらなければいけないと思えます。

【答】町長③提出した見積書を精査し、ゴミの量を勘案して算出しています。

【問】新田小中学校の24年度からの一貫教育移行への準備状況は、

【答】町長③開校に向けて様々な角度から準備を進めています。9年間を通じた学校の教育目標を設定し、4つのWG(※)とPTA部会を設けて、慎重かつ詳細にわたる課題について検討しています。

【問】今後の課題として、細部にわたる計画の策定とチェックが重要であり、学校の愛称なども決定していくこととなります。

文教厚生常任委員会

行政調査

11月9日から11日にかけて、行政調査を行いましたので、「障がい者の就業情報センター」及び「図書館の建設関係」について報告致します。

就労が厳しい障がい者

☆滋賀県湖南市障がい者就業情報センター



湖南市の障がい者就業情報センター

大をねらうものです。役割は、企業や就業移行支援事業所等からの情報収集、情報提供や連絡調整活動が主な役割です。

障がい者就業には市役所をあげて取組んでおり、22年度は市職員が2人ペアで229社を訪問し、就職情報を収集しています。

22年度の就業相談は、一般の方が207件、作業所入所者が264件です。実際就労でき

たのは13名と労使双方の条件の一致が厳しい状況です。課題は、企業側の理解と取組みが必要なこと、B型事業所(非契約就労)にける賃金が低いことです。新富町は2か所の就業支援事業所が開設されました。町内企業が少ない中、障がい者の就業支援への取り組みを働きかけていきたいと考えています。

(下村)

議会活動



野洲図書館の千歳(せんざい)館長の熱の入った説明に耳を傾ける調査委員

館長の人選が運営のポイント

☆滋賀県野洲市 「野洲図書館」

新富町は、やっと図書館を含めた複合施設の基本構想の立案に入りました。滋賀県の市町村は図書館建設率が100%で、全国平均は74%です。野洲市は建設に当って、「新図書館ワークショップ」を立ち上げ、市民、図書館利用者、

読書会会員、学識経験者、図書館司書や市職員が集まり、様々な立場から意見を聴いて協議が行われました。図書館は「情報交流センター」としての概念のもと、図書館部門とまちづくり部門で構成され、相互にかかわりを持つように演出されています。

職員19名は全員司書の資格を有し、蔵書は35万冊に達しています。

す。22年度は、市民一人当たり貸出冊数は年間15冊で全国2位です。豊富な経験に基づいた館長の説明は次のとおりです。図書館の理念は、「オーソドックスに、古くさく、当たり前のことをやること」図書館の要素は、「司書の役割、本があること、建物があること」そして、「図書館は人が動かすこと」でした。図書館事業の成功は、「しっかりと理念、運営に長けた館長の人選、職員が図書館の使命を心得ていること」が、運営のキーポイントであるように感じました。わが町も図書館が本来の機能を發揮して、読書人口が増えることを願っています。

(下村)

産業建設常任委員会

行政調査

10月24日から26日にかけて、行政調査を行いましたので、長浜市の「まちづくり施策」と四万十町の「地域おこし」について報告致します。

まちづくりはリーダー育成

☆長浜市の「まちづくり施策」

長浜市は市政40周年の昭和58年に、秀吉が築いた長浜城を復元しました。その原動力は市民の寄付で、金額は4億3000万円、400年ぶりの再建をその後の事業推進のエネルギーにしました。行政・商工会議所、商店街が一体となり、まちかど整備商業観光民間交流使節団などの事業を進めました。青年会議所のOBが中心となり、「夢のプロ

ジェクトを」と提案し、多くのまちづくりリーダーが誕生しています。また、市と地元企業が出資し設立した株式会社黒壁は、パワーあふれる事業を展開して



長浜市内における調査状況

います。官民一体の自分たちのまちづくりの方向性、「住む・働く・遊ぶ・学ぶ」を垂直・水平展開して、時の流れの命題としています。まちづくりを行うことは一大事業で、官民一体となって取り組まなければならない。そのためには人づくり、更にはリーダーを創り上げ、継続させる何かが必要だと感じました。

(長濱)

※フィギア：人形。アニメやゲームのキャラクターなどをかたどったもの。



ホビー館で館長の出迎えを受ける

廃校をホビー館で再生

☆四万十町の「地域活性化施策」

町出身の海洋堂社長が地元を訪れた際、フィギア(※)の事業展開を知り、廃校の活用を提案しました。以来4年の歳月をかけ事業展開に至っています。

役場から20km離れた山中の廃校で、「ホビー館」として再生させています。

今年9月7日にオープンし、来訪者は当初年間3万人を想定していましたが、開館46日で目標を突破し、現在は5万6千に達しています。

ホビー館は、県の観光資源として大いに評価され、事業拡大に理解や協力が得られています。また、高速道路は完成が間近となっています。

町内の経済効果は、15%の売り上げの増加となり、高知市や周辺自治体は宿泊が増加しています。

町の課題は、道路と宿泊施設でした。

来年度は大型バスが乗り入れできるように道路を改善する予定です。

宿泊施設は唯一黒字のホテルに影響が出ないように、また、町内3か所の商店街に買い物や宿泊でホビー館から来訪者が流れる仕組みを検討しています。

四万十町は、郷土出身の物づくり名人にその運命を託し、地の利、人の利、自然の利が調和されたもので感じました。

わが町も航空基地という観光資源を活用し町全体の生活向上になることを大いに期待するところです。

(櫻井)

情報通信基盤整備調査特別委員会

24年度概算要求に計上



九州防衛局へ要望活動中の委員会

委員会は、11

月30日九州防衛局に要望活動を行いました。

新富町がかねてから要望している情報通信

基盤整備に関しては、日米共同訓練・米軍再

編に関する覚書きに書かれてはいる通り、住民

の総意では是非とも早期に実現をして頂きたい。

また、早急な事業実施及び完成に向けて最大限努力して頂きたい旨要望しました。

企画部長からは、新田原基地の安定的な運用に理解を頂いている

ことに感謝の言葉がありました。

震災による厳しい財政状況の中、有線ラジ

オ放送がナンバー1の要望で、強い要望があることは認識しており、

誠意を持って対応する旨回答がありました。

九州防衛局としては、平成24年度の概算要求に於いて財務省にあげ

ている案件です。

順調に行けば、平成24年度に実施設計及び

一部事業実施、25年度中の完成を目指すこと

になります。(高野)

議会報告会開催のお知らせ！

●期日：平成24年2月15日(水) 午後7時から

●場所：中央公民館

町民の皆様の多数のご出席をお待ちしております。

カ・メ・ラ・探・訪

冬



▲意気もピッタリ、上手につきあがりました。



▲ぼくたちも大きくなったら関取みたいに強くなるぞ！



▲山茶花(さざんか)の花言葉「困難に打ち勝つ、ひたむきさ」



▲湖水ヶ池のレンコンは本当においしいですが、寒い中掘るのは大変です。



▲大根の出来は上々、いい寒干しができそうです

■発行責任者／新富町議会議長 長濱 博

町民の声
議事に寄せられた
町民の皆様の声です。

新富町を良くする為に沢山の知恵を出して下さい。知恵が無ければ民意をしっかり反映した活動をして下さい。そして意欲・知識・行動力のある議員になることを希望します。
それが出来なければ町議会議員を去って下さい。
議員活動を応援する町民
上富田 H・Iさん

収入は減り、人口も減り、企業も減り、税収も減り、何もかも減りっぱなし。
今年辰年で昇り龍、みんなの知恵と力でプラスに転向していきましょう。
新田 S・Yさん

ウォーキング中によく道を尋ねられる。芝桜の黒木さん宅、JAの葬祭場、座論梅ゴルフ場への道です。
10号線から西に向かう県道24号線へ都市計画的に、すっきりとわかりやすい道があったら町外からの人を増やせると思います。
上新田 N・Sさん

編集後記
新年明けましておめでとうございます。昨年は国難ともいえる東日本大震災や、本町においても鳥インフルエンザなど大きな被害を受けました。町議会も災害の対応におわれる一年でした。
又本年は、議会改革に努め気持ちもあらたに町民に、信頼できる議会作りに努めてまいりますので、どうぞよろしくお願い致します。
(繁喜)

※連絡先 議会議務局
TEL 33-6139

議長	城 吉信
副委員長	下村 豊
委員	永友 繁喜
委員	高野 賢治
委員	増永 逸雄
委員	阿萬 誠郎

■印刷／あゆみの里